
ПРАВИЛА ДЛЯ АВТОРОВ 

1. «Известия Харьковского энтомологического общества» публикуют статьи, являющиеся 

результатом научных исследований по всем разделам общей и прикладной энтомологии. Представляемые 

работы должны содержать новые, ранее не публиковавшиеся данные. 

2. «Известия Харьковского энтомологического общества» входят в перечень научных специальных 

изданий Украины, в которых могут публиковаться результаты диссертационных работ на соискание 

научных степеней кандидата и доктора биологических и сельскохозяйственных наук (постановление 

президиума ВАК Украины № 1-05/7 от 10.11.2010 г.) 

3. В тексте статей должны быть чѐтко сформулированы: постановка задачи, цель исследований, 

методика работы, результаты и основные выводы. 

4. Объѐм статьи (включая иллюстративный материал, таблицы, список литературы) не должен 

превышать 180 страниц. 

5. Статьи публикуются на русском, украинском и английском языках. 

6. Рукописи принимаются набранными в тестовых редакторах Microsoft Word for Windows 6.0 или 

Open Office Writer 3.0 или их более поздних версиях на дискетах формата 3,5”, CD или DVD дисках или 

по электронной почте. Шрифт — «Times New Roman» («Times New Roman Cyr» для Word 6.0 и Word 7.0), 

размер шрифта — 10 пт, межстрочный интервал — одинарный. 

7. Рисунки и графики должны быть вставлены в текст с возможностью их редактирования, а также 

подаваться в виде отдельных графических файлов или файлов баз данных общепринятых форматов. 

Рисунки должны быть сканированы с разрешением не менее 300 точек на дюйм. В порядке исключения 

принимаются оригиналы рисунков, которые могут быть возвращены автору. При оформлении графиков, 

диаграмм и схематических рисунков следует использовать лишь чѐрно-белые окраску и штриховку. 

8. При оформлении статьи необходимо придерживаться следующего порядка: индекс УДК (слева), 

инициалы авторов и фамилии, заглавие, текст статьи, список литературы, учреждение, где выполнена 

работа или домашний адрес (слева), e-mail автора, резюме на русском, украинском и английском языках, 

содержащее инициалы и фамилии авторов, заглавие статьи, наименование учреждения, текст не менее 

500 символов и ключевые слова. 

9. К статье прилагается полный адрес, телефон, e-mail, фамилия, имя, отчество автора(ов). 

10. В заголовке статьи следует указывать латинское название насекомого или таксона и в 

скобках — отряд и семейство, к которым оно относится. Латинские названия таксонов родовой и видовой 

групп должны выделятся курсивом и при первом упоминании приводиться полностью, включая автора и 

год описания. 

11. При описании новых таксонов авторы должны следовать четвѐртому изданию 

«Международного кодекса зоологической номенклатуры» (2000). 

12. Сокращения слов, кроме общепринятых, не допускаются. 
13. Ссылки на литературу в тексте приводятся так: С. И. Медведев (1954); Л. Навас (Navas, 1932); ряд 

авторов (Штакельберг, 1950; Зимина, 1964; Birkett, 1965). 

14. Список литературы должен содержать лишь упомянутые в статье работы, располагаемые в 

порядке алфавита. Сначала приводятся работы на русском языке и на языках с кириллицей, затем – 

работы на языках с латинским алфавитом. Библиографическое описание оформляется в соответствии с 

требованиями ДСТУ 7.1:2006 (ГОСТ 7.1-2003) «СИБИД. Библиографическая запись. Библиографическое 

описание. Общие требования и правила составления». Зарубежные авторы, в виде исключения, могут 

оформлять список согласно требованиям ISO 690:2010 «Information and documentation. Guidelines for 

bibliographic references and citations to information resources». 

15. Редакция оставляет за собой право производить сокращения и редакционные изменения 

рукописей и возвращать рукописи, не отвечающие настоящим правилам. 

16. Авторы статей получают бесплатно по 5 оттисков своих статей, а также их PDF-файлы. 

Адрес редакции: Харьковское энтомологическое общество,  

 пер. Краснооктябрьский 3, 61052, Харьков, УКРАИНА 

 Телефон / Факс: (+38) (057) 712-11-67 

 Телефон:             (+38) (057) 712-20-58 

 E-mail: dima_vovk@yahoo.com, dimavovk@gmail.com, 

  t_viktoria@mail.ru, valentynameshkova@gmail.com 



RULES FOR AUTHORS 

1. The Kharkov Entomological Society Gazette publishes articles which are the result of research done into 

all fields of general and applied entomology. Works being submitted should contain new data, never published 

before. 

2. The Kharkov Entomological Society Gazette is included in the list of scientific special serial 

publications of Ukraine, which can publish the results of PhD and Dr. Habil. dissertations on biological and 

agricultural sciences (Regulation of Presidium of Superior certification commission – VAK of Ukraine № 1–05/7, 

November 10, 2010). 

3. Problem definition, aim of investigation, methods, results and the main conclusions must be clear 

formulated in the paper. 

4. The size of an article (including illustrations, tables and a list of literature) should not exceed 180 pages. 

5. Articles are published in the Russian, Ukrainian and English languages. 

6. Manuscripts are accepted typed in the text editor Microsoft Word for Windows 6.0 or Open Office 

Writer 3.0 or their higher version on diskettes of the 3.5” format, CD or DVD, or by e-mail. Font should be 

‘Times New Roman’ (‘Times New Roman Cyr’ for Word 6.0 or 7.0), font size – 10 pt, with a single line vertical 

spacing. 

7. Figures and graphs should be inserted into a text by means of their editing, and presented in form of 

separate graphic files or database files of standard formats. Figures should be scanned at resolution of no less 

than 300 points per inch. As an exception, original figures are also accepted, after which they can be sent back to 

their authors. Only black and white lines or shading (hatching) must be used in figures, schemes, and diagrams. 

8. When working on an article layout, one should stick to the following arrangement: UDC index (on the 

left), authors’ initials and surnames, the title, body of an article, list of literature, authors’ affiliation  or home 

addresses (on the left), summary in Russian, Ukrainian and English. Summaries must include authors’ initials and 

surnames, the title of an article, authors’ affiliation, a text no less than 500 characters, and key words. 

9. The author(s)’ detailed address, telephone number, e-mail, last, middle and first name(s) are enclosed 

with an article. 

10. The title of an article should include the Latin name of an insect or a taxon and, in brackets, the order 

and family to which it belongs. The taxa’ Latin names of genus and species groups should be italicized and at the 

first mention to be presented in full, including author and the year of description. 

11. When describing new taxa, authors should apply the 4
th

 edition of International Code of Zoological 

Nomenclature (2000). 

12. Only generally accepted abbreviations should be used. 

13. References to literature sources should be made as follows: С. И. Медведев (1954); Л. Навас (Navas, 

1932); for a number of authors (Штакельберг, 1950; Зимина, 1964; Birkett, 1965). 

14. The list of references should include only those works mentioned in the article, and arranged 

alphabetically. First come works written in Russian as well as in languages with Cyrillic alphabets, then works in 

languages of Latin alphabet follow. Bibliography is given according to the requirements of the State Standards: 

DSTU 7.1:2006 (GOST 7.1-2003) «SIBID. Bibliographical record. Bibliographical description. General 

requirements and rules of formation». Foreign authors, as an exception, can get up the list of references according 

to ISO 690:2010 «Information and documentation. Guidelines for bibliographic references and citations to 

information resources». 

15. The editorship keeps the right to make abridgements to and insert editorial corrections in texts of 

manuscripts, or send back those manuscripts which do not comply with requirements of present Rules. 

16. Authors of articles are granted 5 copies and PDF files of their printed works. 

The address of the editorship: The Kharkov Entomological Society 

 per. Krasnooktyabrsky 3 

 61052, Kharkov 

 UKRAINE 

 Telephone / Fax: (+38) (057) 712-11-67 

 Telephone:           (+38) (057) 712-20-58 

 E-mail: dima_vovk@yahoo.com, dimavovk@gmail.com, 

 t_viktoria@mail.ru, valentynameshkova@gmail.com 


